



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Diego Armando Gómez Domínguez

Nombre del tema:

- *Problemas de aprendizaje*
- *La atención a la diversidad en el aula y las adaptaciones del currículo*

Parcial: 2 Parcial

Nombre de la Materia: Educación Especial

Nombre del profesor: Mónica Liseth Quevedo Pérez

Nombre de la Licenciatura: Psicología General

Cuatrimestre: 7to Cuatrimestre

Lugar y Fecha de elaboración:

05 de diciembre del 2022

RETRASO MADURATIVO Y EDUCACION

La educación como el cerebro que trabaja todo tus sentidos, son partes de la vida que tiene que aprender. Todos necesitamos una mente en la que nos apoyemos en la vida diaria y escolar, así que realmente tienes que aprender para tener un buen desarrollo en el aprendizaje y no tener dificultades para obtener tus conocimientos. En estos temas tendremos un desarrollo en el que deberemos de aprender como psicólogo, las afectaciones que tiene el cerebro humano en base en los retrasos madurativos que los niños adquieren durante la fase del nacimiento y aprenderás como son las causas y no solo eso, si no que también le daremos una breve explicación sobre las partes del cerebro, todo esto conlleva al que el niño a cierto tiempo tendrá complicaciones con su educación, y así para que tenga una educación especial como padre y maestro. Y no solo ese tema, si no que también se dará la breve explicación sobre la educación de alumnos en las que se explicará por qué le es difícil de aprender y desarrollar esta conducta de responsabilidad.

Entonces para empezar ¿Qué es el retraso madurativo? EL RETRASO MADURATIVO también es llamado como retrasos en el desarrollo y retraso mental recuperable es una afectación al cerebro en el que si no es atendido con tiempo puede afectarte hasta la edad adulta y no solo también puede obtener trastornos ¿a quién afecta? Afecta a los niños que tienen los primeros años de vida, hay es cuando se da a conocer las primeras consecuencias y causas.

Se refiere sobre todo a alteraciones neurológicas y/o psicológicas que dificultan la normal actividad mental **(Antología de educación especial. Pag 78)**

Personas con retrasos madurativos provoca que tengan un aprendizaje lento en el que los niños no solo le tiene consecuencias sociales en la escuela, sino también, en la familia y su vida social. Uno de los síntomas de los niños son que pasados de los 12 meses el bebé no puede reaccionar que los restos de los demás como al poder hablar en forma de balbuceo, no tiene el interés de enseñar los juguetes al resto de las personas o el niño no gatea a la misma edad que sus coetáneos. Entonces como padre se debe de tener más cuidado a su hijo en el que lleve un proceso determinado y poco tenga el mismo desarrollo que los demás y no solo eso también tenga una vida social e interesante para en la adultez no sea más grave con el tiempo.

Unas de las investigaciones dice que el sistema nervioso central es afectado y que lleva esto a que el alumno tenga mal desempeño académico, la neuropsicología da a explicar que el aprendizaje es una conducta compleja, mediada por el cerebro y el sistema nervioso central, de tal manera que ignorar el papel fundamental desempeñado por la estructura y el funcionamiento cerebral en la teoría del aprendizaje equivaldría a ignorar los elementos esenciales.

Educación especial, pag. 84

El retraso madurativo afecta a toda la estructura cerebral en el que partes como la inmadurez en las funciones de integración y coordinación interhemisférica y es parte de en medio del cerebro una profunda hendidura que divide al cerebro en dos hemisferios cerebrales (derecho y izquierdo) unidos entre sí por el cuerpo calloso. Por que es importante saber sobre el cerebro por que así nosotros como psicólogos sabremos en que le podemos proporcionar al niño como ayuda a su rehabilitación. Por lo tanto el hemisferio del lado izquierdo controla los movimientos del lado derecho del cuerpo, una afectación podría ser una embolia que afecte el hemisferio cerebral izquierdo pueda producir pérdida funcional o afectar destrezas motoras en el lado derecho del cuerpo. Lo mismo pasaría con el hemisferio derecho todo ataque al cerebro o causa afectaría la parte izquierda del cerebro. Así que como la inversa que se controla de manera diferente pero puede hacer problemático a todo el cuerpo, por ello deben de trabajar mucho con los niños con esa consecuencia.

Es como la psicomotricidad que se efecta en todo general entonces para poder ayudar a un niño se tendría que hacer dinámicas para que su proceso sea mejor, una de las ayudas sería apoyarlo en la motricidad fina y gruesa, ¿cuáles son? Es la parte donde la motricidad fina es ayudada en solo las manos que tenga movimientos practique con el tiempo, como al dibujar o hacer círculos con la mano, otra es la psicomotricidad gruesa hacer que todo el cuerpo se mueva y eso se hará por medio de juegos como el fútbol o básquetbol, así sería uno de muchos.

Como por ejemplo, en la escuela que estudio hay como dos o un alumno que padecen de un trastorno por déficit de atención e hiperactividad que como escuela esta programa para ayudar y apoyar al muchacho, los maestros de las instituciones siempre tienen un trabajo importante que para el muchacho es de gran ayuda, sus compañeros los apoyan ya que lleva un tiempo con ellos, se dice que le fue muy difícil de aprender y hacer un hábito como estudiante pero se mira el avance que tiene y como escuela es un gran

progreso ya que para empezar siempre tuvo quien lo apoye, ya que el niño le es difícil de aprender y tener una buena condición y entender como los demás alumnos.

La educación escolar es una de las creaciones humanas que satisfacen a la vida social, ya que en el aprendizaje, obtienen valores, responsabilidades, metas y objetivos que sin ayuda de los docentes pueden los alumnos lograrlo, para empezar el desarrollo como persona es importante, ya que es difícil de lograr un equilibrio de educación.

Por ello la educación escolar tiene como finalidad de promover de forma intencional el desarrollo de ciertas capacidades determinadas contenidos de la cultura necesarios para el alumno, nosotros como estudiantes tenemos derecho de aprender y socializar para llevar un buen proceso en la vida y para obtenerlo como maestro o docente se debe tener todo tipo de materiales, buena información a lo que vas a enseñar y siempre prepararte para dar una mejor educación. Como maestro es una experiencia y un gran reto para que los alumnos sean buenos alumnos. Empresarios, licenciados, ya que ellos deben de tener un gran planteamiento de lo que enseñarán y deben de estudiar para lograr el mejor progreso de ellos y los profesores han de conocer bien las posibilidades de aprendizaje de todos los alumnos, los factores que faciliten el mismo y sus necesidades educativas.

Para finalizar, ¿Crees que es importante dejar atrás a tus hijos y no darles importancia? Por que muchos como padres, creen que los hijos no podrán o solo creen que solos podrán pero a veces debes de darles un empujón o ayuda para que sepan que están con ellos, y siempre estar en los primeros días de vida constante para el niño no tenga complicaciones con su vida social. Como vimos en el tema de retrasos mentales y educación hacia al alumno, es ahí donde los temas tienen conexión por que si tiene un retraso madurativo o retraso en su desarrollo, no obtendrá la mejor educación y será más difícil en la adultez.

ⁱ el conjunto “de interacciones cognitivas, emocionales, simbólicas y sensorio motrices en la capacidad de ser y de expresarse en un contexto psicosocial

Universidad del sureste [UDS], 2022, Antología Educación Especial.

Link: <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/228ec2e49396943d38223c70c1f2123c.pdf>